



(写真左手前から時計廻りに鶴田、中里、松澤の各氏)

◇鶴田 健介 氏 東京電力(株)原子燃料サイクル部
ウラン事業戦略グループ

◇中里 道 氏 三菱重工業(株)原子力事業本部
原子力技術センター炉心技術部

◇松澤 幹浩 氏 中部電力(株)浜岡原子力発電所
技術部技術課

司会：原子力産業新聞記者 中村 嘉紀子

(FACT) う。これらに対し、今後プロジェクトに関する、二〇二五年の実証炉および二〇五〇年の実用炉に向けて取り組んでいた。また、米国は、世界が求めているリーダーの資質を認識することができた。
松澤 私は今、原子力発電所で技術者として勤務している。主な業務は、日本や世界の発電所で発生したトラブル情報を分析し、それを発電所の運営面や機器面での反映を行って、発電所の安全性を高めていくことである。
今回の研修に参加した
を行つてい

加する中で、どんなこと
を主張してきたのか。
中里 最後の討論の総
仕上げとして行われた
フォーラム・イシューが
印象に残った。ここでは
グループ内で興味のある
題目を選択してディス
カッションを行って自分
たちで解を見つけ出す。
我々のグループは廃棄物
処理を選び、みなとても
目的意識が高く、活発な

Fresh Power Persons

— 座談会編 —

世界の仲間たちと原子力の未来を語った夏

原産協会では、原子力分野において国際的視野を持つて国内外で活躍・貢献できる若手リーダーの育成を目的とし、二〇〇八年度より国内外派遣支援、奨学金等の人材育成支援事業を展開する「向坊隆記念国際人育成事業」を行っている。その一環として今年より、世界原子力大学（WNU）が毎年実施する夏季研修へ四人の若手原子力関係者を派遣する助成事業がスタートした。その若手四人のうち、都合で出席できなくなつた貝森公大氏（日立GEニュークリア・エナジー原子力予防保全技術部技師）を除き、WNU夏季研修を終えた三にお集まりいただき、同プログラムでの貴重な六週間の経験について語つてもらつた。（4面～5面、文中敬称略）

世界の仲間たちと原子力の未来を語つた夏 ♪向坊隆記念事業WNU参加者座談会

る。また軽水炉について
は、例えば、US-AP
WRの炉心設計や今ある
軽水炉の取替炉心設計を
行っている。

理由の一つは、将来日本が世界の原子力業界を引っ張っていく原動力になりたいという思いを漠然とは抱いていたもの、今はそれが実現された。時間が限られている中でも、各々の得意分野を活かして協力しながら、参加者全員でつくり上げた。ディスカッションがあつた。

A black and white portrait of a young man with dark hair, wearing a light-colored suit jacket, a white shirt, and a dark tie. He is looking slightly to his left with a neutral expression. The background is plain and light-colored.

松澤氏（由部電力）

求められるリーダー像を認識し、日本が原子力の中心となる日へ

いたことである。松澤 最も印象に残つた点は、まず参加者それが自分の意見を持ち、自分の哲学を主張するという姿勢が明確だつたこと。参加者全員がそれぞれのトピックに対す る自分の意見を持つて必ず主張し、自分の意見と違つ方向に行けば必ず反論するという姿勢はすぐれたテーマの一つはパリック・アクセプタンス論

の希望だが、日本人の講師をぜひふやしてほしい。日本待望論はすごい。日本待望論はすごい。人講師のレクチャーをして違ひがわかるようすれば、議論はもっとむはずだ。

ろう国々に、安全文化や法制度といったインフラ構築面や、ノウハウやスキルの提供面において協力していくことで、原子力トラブル発生のリスクを軽減することが望ましい。

第二に、原子力に対するイメージが出来上がっていないと思われる幼少の頃に、原子力について学び、原子力について考える機会を強化することも効果的ではないか。そして、その為に原子力業界や国がより積極的に関わっていくことが必要だということ。なお、原子

例えは事故が起つたとき、「このようなことがありましたら、問題ありません」ということをまず迅速に伝える。このことが徹底されているとのことだ。新潟県中越沖地震の柏崎刈羽原子力発電所への影響について話をした際、彼らは「たったそれだけなのに、あんなに騒いだのか」と驚いていた。もちろん報道の仕方は、日本と欧米の文化の違いが影響しているのかもしれないが欧米のほうが冷静な対応が出来ているという点で、良いのではないかと感じた。

Fresh Power Persons
—座談会編—

原子力観に学ぶ
 原子力というテーマは、例えばプライベートでも積極的に原子力について取り組んでいます。日本においては、原子力は公益事業だから、安全に運転して、国民の信頼を勝ち得ることが一番」という考え方先行しておられ、もちろん彼らもそれを最優先事項としていることに違いはないが、それにプラスアルファで、原子力は国際マーケットだから、他にマーケットがあるならそこに参入する」という常に攻めの姿勢を考えていました。日本だと利益性を全面に押し出すことは良くないといふ。原子力事業の価値を最大化させるためには、そういう市場原理といふのがあっても間違ではないのです。そうしたモチベーションをえらぶことで、結果的に原子力事業により多くの人を巻きこむことができる可能性がある。大きな成果を残すためには、できるだけたくさんの人を巻き込む必要があるので、その手段の一つが経済性であつてもいいと私は今思つた。もちろん、利益の優先が原子力安全に勝るということは決してあってはならない。

中里 例えばスウェーデンからの参加者は、パ

国際の仲間

まだ原子力を導入していない国の方々は、原子力を誇り、導入することを先

り、導入す

ることは先

り、導入す

ることは先